



Universidad del Sureste

Licenciatura en medicina veterinaria y zootecnia

Tercer cuatrimestre

Métodos, instrumentos y técnicas de diagnóstico
veterinario

Percusión

Mónica Nicole Renaud Ley

12 de mayo del 2020

Importancia de la percusión
en la medicina veterinaria.

PERCUSIÓN

La percusión es un método que consiste en dar golpecitos suaves en partes del cuerpo con los dedos, las manos o con pequeños instrumentos como parte de una exploración física. Se hace para determinar:

- El tamaño, la consistencia y los bordes de órganos corporales.
 - La presencia o ausencia de líquido en áreas del cuerpo.
- La percusión de una parte del cuerpo produce un sonido, como tocar un tambor. El sonido es la señal del tipo de tejido dentro del órgano o la parte del cuerpo.
- Los pulmones suenan huecos a la percusión porque están llenos de aire.
 - Los huesos, las articulaciones y los órganos macizos como el hígado suenan sólidos.
 - El abdomen suena como un órgano hueco lleno de aire, líquido o sólidos.

La percusión se puede realizar de dos formas que son manual e instrumental en el cual generalmente se utiliza un instrumento llamado martillo. Ambas técnicas son buenas solo hay que saber qué es lo que se está escuchando ya que con el sonido se puede saber dónde hay un problema.

En el área de la medicina veterinaria la examinación física de un paciente es muy importante debido a que ellos no nos pueden expresar sus síntomas y solo nos podemos enfocar en los signos para llegar al resultado lo más acertado posible. Realizar la percusión nos permite saber de una mejor manera el estado interno del animal con los órganos más importantes como lo son estómago,

intestino y pulmones. Escuchar las vibraciones nos permite saber si en el interior hay gases, líquidos, entre otros, sin la necesidad de someter al animal a un estrés mayor.